

Cómo vamos Barrancabermeja

Siga las noticias de Vanguardia en Google Discover



Publicado por:
Susana Meza Murillo

Compartir



Hace unos días se presentó en Barrancabermeja el Informe de Calidad de Vida, un ejercicio liderado por Bucaramanga Metropolitana Cómo Vamos, con el apoyo de Pro Santander, Ecopetrol y Vanti. Más allá del evento y de las cifras puntuales que allí se compartieron, este informe deja un mensaje de fondo que vale la pena resaltar: la importancia de contar con información confiable, periódica y técnica para orientar las decisiones que se toman en la ciudad.

Durante mucho tiempo, en los territorios hemos debatido sobre los problemas y oportunidades desde la percepción, la intuición o la experiencia individual. Todo eso es valioso, pero insuficiente. Los datos permiten elevar la conversación pública, pasar de opiniones aisladas a diagnósticos compartidos y, sobre todo, a decisiones más responsables. Informes como este nos ayudan a responder preguntas clave: ¿dónde estamos?, ¿qué ha mejorado?, ¿qué sigue rezagado? y ¿en qué debemos enfocar los esfuerzos?

Este tipo de ejercicios no debería quedarse únicamente en manos de los equipos técnicos o de quienes elaboran políticas públicas. Por el contrario, es información que todos los actores de la ciudad deberíamos interiorizar y usar: líderes institucionales, servidores públicos, empresarios, docentes, y ciudadanía en general. Cuando hablamos desde los datos, se reducen las discusiones sin fruto y se fortalecen los consensos alrededor de prioridades comunes.



→ Vea también:
[En su propia mirada](#)

Ahora bien, el verdadero valor del informe no está solo en los resultados. Está en lo que hagamos con ellos. Las cifras, por sí solas, no transforman realidades. Se convierten en una herramienta poderosa cuando sirven de base para formular propuestas, ajustar políticas públicas, orientar inversiones privadas y evaluar si las decisiones que se están tomando van en la dirección correcta.

Por eso, más que detenernos únicamente en los indicadores - los cuales invito a revisar directamente en la página de Bucaramanga Metropolitana Cómo Vamos -, el llamado es a preguntarnos cómo usamos esta información para generar soluciones concretas. Cómo la convertimos en planes, proyectos y acciones que impacten positivamente la calidad de vida de quienes vivimos en Barrancabermeja.

Vale la pena destacar, además, que este es el segundo ejercicio de este tipo que se realiza para la ciudad. La continuidad es clave. Medir de manera periódica permite comparar, hacer seguimiento y corregir el rumbo cuando sea necesario. Pero de poco sirve medir si no actuamos. El reto ahora es que este informe no se quede en un documento, sino que se convierta en una hoja de ruta compartida.

Tendencias



TENDENCIAS

Así es la casa de Yina Calderón que se volvió viral

Ranking de noticias

+Vistas | +Recientes

- | | |
|---|---|
| 1 | Vía a Barrancabermeja, una burla para Santander |
| 2 | En su propia mirada |
| 3 | Cómo vamos Barrancabermeja |
| 4 | Elegir no basta |
| 5 | La medicina y la filosofía: un puente entre ciencia y humanidad |

Noticias del día



BUCARAMANGA

La Cuarta: memoria prohibida de la Bucaramanga del ayer

Cada vez es necesario más conversaciones basadas en evidencia y menos decisiones improvisadas. Informes como este nos recuerdan que planear con datos no es un lujo: es una necesidad para construir una ciudad con mejores oportunidades y mayor bienestar para todos.

» Suscríbete al Newsletter de Vanguardia

Suscríbete

Al registrarte, aceptas nuestros [Términos y condiciones](#) y nuestra [Política de privacidad](#).



Privacidad • Condiciones

Noticias relacionadas:

[Opinión](#)

Eliga a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#) y únase a nuestro canal de Whatsapp [acá](#).

Publicado por: Susana Meza Murillo

Este artículo obedece a la opinión del columnista. Vanguardia no responde por los puntos de vista que allí se expresen.

Comentarios

0 comentarios

Ordenar por

[Más recientes](#)



Agrega un comentario...

[Plugin de comentarios de Facebook](#)

Lea también